



FEMINISMOS EN red

La provincia
de Buenos Aires
dialoga con
el país y la
Patria Grande



MINISTERIO DE MUJERES
Y DIVERSIDAD



GOBIERNO DE LA
PROVINCIA DE
**BUENOS
AIRES**



¿De qué se trata el proyecto?

Feminismos en Red nace para robustecer el rol del Estado como promotor de la cooperación entre el sector público, organizaciones, instituciones, sociedad civil y referentas locales y regionales para seguir ampliando los derechos de las mujeres y diversidades.

Desde la Escuela de Género, Gobierno y Comunidad (EGGyC) del Ministerio de Mujeres y Diversidad de la provincia de Buenos Aires (MMyD), en asociación con el Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales (CLACSO) desarrollamos este proyecto que aspira a conformar una **Red Federal en diálogo con la región iberoamericana** para actualizar un diagnóstico y trazar una hoja de ruta que aporte a la reconstrucción y potenciación de la agenda de género y diversidad en Argentina.

Esta **Red Federal** está integrada por autoridades públicas, académicas, investigadoras, representantes de organizaciones sociales y comunitarias, sindicatos y referentas de género de todas las provincias del país, enriquecida por el aporte teórico y práctico de otras referencias externas a la red. Los intercambios se sistematizarán en una publicación federal que sintetizará los acuerdos fundamentales alcanzados.

También se conformará una **Red Iberoamericana** con vocerías de otros países para nutrir y retroalimentar el trabajo de la Red Federal a través de las experiencias, lecciones aprendidas y desafíos comunes de la región.

Los encuentros de ambas redes sucederán a lo largo de doce (12) meses (octubre de 2024 y octubre de 2025) con un receso entre enero y febrero de 2025, tiempo en que se trabajará en la edición y sistematización del documento federal y en el desarrollo de los materiales que sirvan de soporte al proyecto.

El resultado de este trabajo será un insumo valioso para seguir identificando desigualdades entre los géneros, nuevas demandas que emergen y potenciales respuestas estatales para que todas las personas tengamos trayectorias de vida dignas, en igualdad de condiciones y libres de violencias.

¿Para qué el proyecto?

En un contexto de retroceso de las institucionalidades y políticas de género a nivel federal y la particular situación de la provincia de Buenos Aires como único gobierno en el país que sostiene estos temas en lo más alto de la estructura estatal, asumimos con mayor responsabilidad el compromiso de articular y cooperar con las demás provincias del país.

Por eso, el objetivo central de este proyecto es consolidar una red en todo el país que permita traccionar la agenda de género y diversidad en cada uno de los territorios, de manera conjunta con la provincia de Buenos Aires.

La finalidad de esta red es recuperar conocimiento y experiencias en materia de género y diversidad, actualizar el diagnóstico de estas agendas en la Argentina actual y en América Latina y contemplar las diversas experiencias territoriales del país y latinoamericanas, con miras a defender y proponer líneas de acción que permitan reactivar la proyección nacional en el camino de ampliación de derechos.



¿Qué se espera de este proyecto?

Consolidar una **red federal en diálogo con la región iberoamericana** que recupere conocimientos y experiencias situadas en la materia que serán sistematizados en una **publicación federal** donde se expresen **los principales pilares, acuerdos y trazos de una hoja de ruta actualizada para el fortalecimiento y la ampliación de la agenda de género y diversidad en la Argentina.**

La Red Federal

¿Cómo funciona?

A través de encuentros virtuales cuyo intercambio y debate será sistematizado y servirá de base para redactar el contenido de la publicación final que contendrá un diagnóstico exhaustivo y recomendaciones para la reconstrucción de la agenda de género y diversidad de la República Argentina. Estos encuentros serán moderados por funcionarias del MMyD y contarán con la presencia de referentas que abordarán los ejes conceptuales y temas disparadores para la discusión.

¿Cómo se conforma?

La Red Federal se integra por autoridades públicas, legisladoras, académicas, investigadoras, representantes de organizaciones, de sindicatos y referentas de género de la provincia de Buenos Aires y de todo el país que desarrollen tareas de incidencia pública en diversos ámbitos vinculados con los derechos de las mujeres y diversidades.

Las integrantes fueron seleccionadas en base a los siguientes criterios: representación federal y pertenencia a diversos ámbitos como los poderes ejecutivos, legislativos y judiciales en todos sus niveles (nacional, provinciales y municipales), academia, sociedad civil, ámbito sindical, integrantes de organizaciones de base, investigación, entre otros.

La Red Iberoamericana

¿Cómo funciona?

La Red Iberoamericana realizará encuentros híbridos (presenciales y virtuales) de intercambio con el objetivo de ampliar los debates, sumar miradas y experiencias y abrir las discusiones al público en general de la provincia, el país y la región. De estos encuentros participarán referentas nacionales e internacionales de diferentes ámbitos y abiertos al público en general.

¿Cómo se conforma?

La Red Iberoamericana se integra por referentas internacionales que aportarán herramientas teóricas, de gestión y experiencias relevantes para el análisis y miradas sobre procesos vinculados al avance/retroceso de la agenda de las mujeres y diversidad. Estas personas disertarán junto con representantes federales y de la provincia de Buenos Aires.



Publicación federal

La publicación federal incluirá, por un lado, el diagnóstico sobre la situación actual de la agenda de género y las demandas y necesidades de la Argentina y la región, elaborado a partir del conocimiento y la experiencia política e institucional de las personas que integran la Red Federal y la Red Iberoamericana y, por el otro, propondrá líneas de acción que permitan seguir fortaleciendo y ampliando los derechos de las mujeres y diversidades de todos los territorios.

Esta publicación será sistematizada y editada durante la materialización de los encuentros de la Red Federal y de la Red Iberoamericana para su posterior publicación al finalizar el proyecto.

Apostamos a construir una Argentina más justa, igualitaria y con justicia social, en la que todas y todos tengamos las mismas oportunidades para el desarrollo en todo el territorio nacional. Para eso, trabajamos en red, con una mirada feminista, popular y latinoamericana.

FEMINISMOS EN **red**

La provincia
de Buenos Aires
dialoga con
el país y la
Patria Grande